

Museos Cielo Abierto y La Sebastiana

La ruta hacia Neruda

► Un recorrido por calles y pasajes, en la búsqueda de la casa del poeta en Valparaíso.

KAREN ALFARO

Llegar a la casa de Pablo Neruda no es difícil: basta con desearlo, pedir algunos puntos de referencia y lanzarse a la aventura por los cerros de Valparaíso. En el camino, se pueden disfrutar los murales pintados por grandes artistas chilenos en las fachadas de casas.

El punto de partida es la intersección de las calles Huilo y Aduana. En ese punto, las escaleras del casco: Pueden abrir las puertas del tradicional y gratuito Museo Cielo Abierto.

Subir los cientos de escalones permitirá divisar el primer mural, obra de El cultivo: Mario Carreño. De ahí en adelante se sucederán pinturas de consagrados artistas como Gracia Barrios, Matilde Pérez —cuya muralística ha venido al cerro Bellavista—, Eduardo Vilches, Ricardo Yáñez y Abal.

Atravesando el pasaje Culmera, se aprecia el dibujo en verde del exponente Rodolfo Opazo y la obra de Roberta Matta, en formas oscuras y cósmicas.

Luego vienen los colores de Marcial y el mural del chileno Ramón Ver-

La Sebastiana

Neruda, al comprar la casa, que se encontraba sin terminar, pensó en nombrarla Sebastiana en honor de español Sebastián Collado. La idea de Neruda era construir para vivir, por ello lo convirtió en una cálida residencia que simula una embarcación literaria.

La inauguración de La Sebastiana se realizó el 18 de septiembre de 1961 con empanadas y tinto.

gana Grez, que exhiben una inmensidad de líneas y formas.

EN RUTA

Caminando por dicha calle se encuentra el consistorio Espíritu Santo, que permite seguir la ruta del casco: Rendón, donde se encuentran los murales de Francisco Meléndez, Roser Brui y Sergio Montecinos.

Allí, en el paso a suelto Fierro, aparece la ruta directa para llegar a La Sebastiana: la casa de Neruda en Valparaíso.

Los turistas pueden acceder a un recorrido por los cinco pisos de la residencia por una entrada de dos mil pesos. La idea de Neruda fue siempre ha-

cer de su hogar Valparaíso, reuniendo en un ritual al mar, los lances y los colores de los muros que guardan la esencia de los cerros y su gente.

RETRATO RESIDENCIAL

En el segundo piso de este casco se encuentran un sofá y el sillón donde se sentaba Neruda a contárselas a sus cercanos en cuadro que está a sus espaldas y que muestra a José Miguel Carrera en la ciudad de Monzúca artes de mar. En el living, están los dibujos y dibujos de Thomas Lord Cochran, además de un balón que quedó por una amiga belga.

En la habitación hay un cabellito de carusel traído de París por el poeta

además de una mesa en la que entre se encuentra la vaca de cerámica en la que se preparaba el ponche.

El comedor posee platos ingleses, conjuntos con cuchas blancas y vajillas. Los guías cuentan que de niño a Neruda le gustaban las cosas de colores, cada que tenía un mejor gusto al beber en ellas. Indudablemente que el valle tenía el privilegio de pasar el barco la cana, para preparar el "Coquileteño", cítrico inventado y preparado por el poeta.

En su oficio de trapeador mezclaba en proporciones iguales de cognac y chambayón, con unos guisos de jugo de naranja. En su dormitorio, el café era de un antiguo amigo junto a una cómoda de madera que simula un carro.

En el quinto piso de la casa persiste el escritorio de Neruda. Una máquina de escribir y cintas con otros poemas escritos ambientado intelectual. En una de las esquinas de la habitación se puede acceder a un lavatorio fabricado en Inglaterra que nunca es juro conocido. Así, las revistas y novelas políticas son parte de la vida y obra que transformaron al poeta en artista internacional.

Valparaíso 30 enero 2005 pag. 3

La Ruta hacia Neruda [artículo] Karen Alfaro

Libros y documentos

AUTORÍA

Alfaro Cid, Karen

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Ruta hacia Neruda [artículo] Karen Alfaro

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa